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說明： 

一、今年一至三月累積降雨量不佳，全台水庫水位急速下降，行政院表示，若降雨情形仍不

理想，高雄地區將自三月廿二日將啟動第一階段限水；大桃園地區最快四月十日將啟動第二階段

限水。 

二、此次水庫缺水北台灣以石門水庫蓄水量最低，中部為鯉魚潭水庫，南部則屬曾文及烏山

頭水庫，四座水庫一月份降雨量都還維持在歷年累積雨量平均值的五○%，但二至三月降雨量卻

僅十%不到，已嚴重影響到正常用水之供需。 

三、第一階段限水，是在夜間 11 點至隔日清晨 5 點減壓供水，如進入第二階段限水地區內的

噴水池、沖洗街道、水溝、大樓外牆或試放消防栓及露天屋頂放流等作業都將停止供水，每月用

水大戶及工業用戶、游泳池、洗車、三溫暖及水療等業者也會採取減量供水五%至廿%，如再進

入第三階段限水民生用水將採分區供水的方式，屆時勢必將對所有民眾的日常生活都將造成相當

大的影響。 

四、有鑑於此，行政院應協調相關單位，針對限水狀況加強宣導，並且做好民生必須用水之

調度準備，避免未來進一步限水時無法因應廣大民生用水需求。 

提案人：李昆澤  趙天麟  尤美女  陳其邁 

連署人：蕭美琴  李應元  黃偉哲  許添財  魏明谷  

吳宜臻  羅淑蕾  李俊俋  江惠貞  何欣純  

呂玉玲 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十五案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。 

江委員啟臣：（14 時 22 分）主席、各位同仁。本院委員江啟臣、王育敏、陳碧涵等 21 人，鑑於

中華隊於 2013 年 WBC 世界棒球經典賽打進前八強，是參加經典賽以來最好成績，再次點燃國

人對棒球的熱愛；然而，相較於其他國家球員的實力及抗壓性，我國棒球實力仍有再進步的空間

；爰此，建請行政院除持續棒球振興計畫，紮實基層選手訓練外，亦進一步研議球員、教練、防

護員之出國進修及培訓計畫，透過國外實際交流機會，增加我國球員的國際經驗與視野，進一步

提升棒球實力。是否有當，敬請公決。 

第二十五案： 

本院委員江啟臣、王育敏、陳碧涵等 21 人，鑑於中華隊於 2013 年 WBC 世界棒球經典賽打進前八

強，是參加經典賽以來最好成績，再次點燃國人對棒球的熱愛；然而，相較於其他國家球員的實

力及抗壓性，我國棒球實力仍有再進步的空間；爰此，建請行政院除持續棒球振興計畫，紮實基

層選手訓練外，亦進一步研議球員、教練、防護員之出國進修及培訓計畫，透過國外實際交流機

會，增加我國球員的國際經驗與視野，進一步提升棒球實力。是否有當，請公決案。 

說明： 
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一、棒球運動被譽為國球，曾經為我國在各項國際賽事上取得多項光榮，然而，多次的假球

事件，加上國際賽事戰績不振，球迷逐漸流失，中華職棒票房逐年下跌，每年球季結束後，都有

球團老闆不願再繼續投資，去年亦同樣發生脫手不玩之事件，當時我國的棒球運動似乎還在寒冬

中。 

二、所幸，今年 2、3 月舉行的世界棒球經典賽，中華隊從資格賽一路打進八強戰，豪投與強

打之表現，令人驚豔，棒球再次成為國人生活中的大小事，按最高收視率推估，最多有 1200 萬

人次在同步收看棒球轉播，雖最終止步於八強，未能進軍四強，取得名次，但中華隊這次的表現

已經成功喚回國人對棒球的熱情。 

三、綜觀中華隊球員的表現，王建民、郭泓志、陽岱鋼幾位旅外球員的優異表現備受注目，

而其他中華職棒球員的表現亦不遜色，但相較於其他國家球員的實力及球員的抗壓性，我國棒球

實力仍有再進步的空間。進一步來說，與其他國家球員交流的機會不能僅侷限於舉辦國際比賽，

或挖角洋將補強職棒球隊兵力之時，更應該由政府主動送選手、教練、防護員出國進修及培訓，

透過國外實際交流的機會，增加我國球員的國際實力。 

四、爰此，建請行政院除持續棒球振興計畫，紮實基層選手訓練外，更應進一步研議協助球

員、教練、防護員之出國留學進修計畫，透過與外國球隊的交流機會，長時間切磋球技，增加我

國棒球運動選手的國際經驗與視野，進一步提升棒球實力，未來在國際賽事上可再次發光發熱。 

提案人：江啟臣  王育敏  陳碧涵 

連署人：林正二  吳宜臻  呂學樟  蔣乃辛  尤美女  

吳育仁  孔文吉  林郁方  盧秀燕  李貴敏  

馬文君  羅明才  楊玉欣  簡東明  蘇清泉  

廖正井  鄭天財  江惠貞 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十六案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。 

何委員欣純：（14 時 23 分）主席、各位同仁。本院委員何欣純、陳亭妃等 12 人，針對 65 歲以上

老年人口因經濟與健康問題，致使多數房東不願意出租房屋予年長者，未來隨著人口老化和房價

高漲，問題將日趨嚴峻，目前 65 歲以上人口已近 260 萬人，為強化對老年國民的照顧，爰此，

建請內政部盡速健全老年國民住居政策，主動整合相關單位訂定 65 歲以上長者租屋相關機制，

建立出租房東得減免稅額、申請修繕津貼等措施，以及訂定仲介老年國民租屋獎勵制度等方案。

是否有當，敬請公決。 

第二十六案： 

本院委員何欣純、陳亭妃等 12 人，針對 65 歲以上老年人口因經濟與健康問題，致使多數房東不願

意出租房屋予年長者，未來隨著人口老化和房價高漲，問題將日趨嚴峻，目前 65 歲以上人口已

近 260 萬人，為強化對老年國民的照顧，爰此，建請內政部盡速健全老年國民住居政策，主動整


